zum ULV-Ausschuss am 19.06.2018, TOP 13

Hinweis für die Presse: Bitte nicht vor dem Sitzungstermin veröffentlichen.

Landkreis Ebersberg

Ebersberg, 07.06.2018

Az. **1/EA**

Zuständig: Hans Gröbmayr, 2 08092/823-108

Vorgesehene Beratungsreihenfolge

ULV-Ausschuss am 19.06.2018, Ö

Informationen und Bekanntgaben; Stadtradeln 2018 und EBERMUC-Festival

Postkarte Rueckseite mit-Rad final 2mm Beschnitt

Sitzungsvorlage 2018/3159

I. Sachverhalt:

Diese Angelegenheit wurde bereits behandelt im ULV-Ausschuss am 21.062107, TOP 11.1

Vom 1. bis zum 21. Juli 2018 findet im Landkreis Ebersberg zum zweiten Mal die Aktion STADTRADELN – Radeln für ein gutes Klima statt. Die Kampagne, organisiert vom Klima-Bündnis, findet bereits das elfte Jahr in Folge statt. Das Klima-Bündnis ist das größte Netzwerk von Städten, Gemeinden und Landkreisen, dem über 1700 Mitglieder in 26 Ländern Europas angehören. STADTRADELN dient dem Klimaschutz und der Radverkehrsförderung.

"Mit unserer neu gestalteten App können die Teilnehmenden beim Stadt- und Schulradeln aktiv zur Verkehrsplanung in ihren Kommunen beitragen", so Thomas Brose, Geschäftsführer des Klima-Bündnis. "Die App zeichnet die geradelten Kilometer auf. Diese werden dann als anonymisierte Verkehrsdaten den Kommunen zur Verfügung gestellt und können für eine bessere Infrastrukturplanung genutzt werden."

Drei Wochen lang, vom 1. bis 21 Juli 2018, wird das Fahrrad als "Null-Emissions-Fahrzeug" in den Fokus gerückt. Zur Teilnahme aufgerufen sind alle KommunalpolitikerInnen und BürgerInnen des Landkreises Ebersberg sowie alle Personen, die hier arbeiten, einem Verein angehören oder eine Schule besuchen. Egal ob beruflich oder privat – es gilt, so viele Kilometer wie möglich mit dem Fahrrad zurückzulegen. Das Mitmachen wird durch attraktive Preise und Auszeichnungen für RadlerInnen, Kommunen und Kommunalparlamente belohnt.

Ziel ist.

- das Bewusstsein für klimafreundliche Mobilität zu fördern
- den öffentlichen Radverkehr an sich zu stärken
- gute Rahmenbedingungen zu schaffen
- besonders aber den Spaß am Radfahren herauszustellen.

Jeder Kilometer, der mit dem Fahrrad statt mit dem Auto zurückgelegt wird, vermeidet mindestens 140 g CO₂. Einer Verlagerung des Individualverkehrs auf klimafreundliche Alternativen zum fossilen Kraftfahrzeugverkehr ist einer der drei großen Hebel, die im Mobilitätskonzept des Landkreises herausgearbeitet wurden.

Die Aktion endet mit einer großen Abschlussveranstaltung am 21. Juli von 13 bis 18 Uhr auf der Leonhardi-Wiesn in Siegertsbrunn. Auf diesem EBERMUC-Festival mit einem attraktiven Angebot rund ums Radfahren und die Energiewende, wird sowohl die gemeinsame Energieagentur Eberberg-München gefeiert als auch das gleichzeitige Ende des Stadtradelns in den Landkreisen Ebersberg und München.

Die Kreisräte als Mitglieder des kommunalen Parlaments radeln in Teams mit BürgerInnen um die Wette. Norbert Neugebauer wird sich als Ihr Teamkapitän noch gesondert an Sie wenden.

2017 haben aus dem Landkreis vier Kommunen und insgesamt 743 RadlerInnen am Stadtradeln teilgenommen. Dabei wurden 133.320 Kilometer mit dem Rad gefahren und damit 18.931 Kilogramm CO₂ eingespart. Ziel ist eine Verdoppelung dieser Werte. Mit der Anmeldung von elf Gemeinden ist schon ein sehr guter Anfang gemacht.

Mit Ihrer Teilnahme setzen Sie ein Zeichen für den Klimaschutz. Anmelden ist ganz einfach. Wie es geht finden Sie in beiliegender Postkarte.

Auswirkung auf Haushalt:

keine

II. Beschlussvorschlag:

Dem ULV-Ausschuss wird folgender Beschluss vorgeschlagen: keiner

gez.

Hans Gröbmayr